

Sección Página 08.01.2010 Información General 12

Frente frío afecta todo el país

En Durango, las temperaturas más bajas; esperan nevadas en el norte y lluvias en casi todo el territorio

Antonio de Marcelo y Elías Chávez

El poblado de Guanaceví, en el Estado de Duranto es la zona del país donde se han registrado las temperaturas más bajas, aunque también hubo ya nevadas y frío en Baja California, Sonora, Chihuahua, Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, mientras que en el Valle de México se esperan nevadas.

Así lo consideró el especialista en meteorología del Instituto Politécnico Nacional, Antonio Vázquez Cárdenas, quien explicó que las bajas temperaturas que se registran en la República Mexicana desde los primeros días del año, se han agudizado por la combinación de una masa de aire proveniente de la región ártica y los frentes fríos característicos de la época invernal.

Explicó que el fenómeno provoca un pico en el descenso de la temperatura, principalmente en entidades del norte del país, por lo que seguirá frio el clima

El catedrático, que desarrolla sus labores en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) No. 10 "Carlos Vallejo Márquez" precisó: "se espera que el fenómeno meteorológico disminuya a principios de la próxima semana, pero no se descarta la posibilidad de que se registren otros similares durante el periodo invernal, el cual concluirá hasta finales del mes de matzo".

En tanto, aseguró: "se prevén

zonas montañosas del área metropolitana, donde se estima que las temperaturas en esta época invernal descenderán hasta uno o tres grados bajo cero y las más

altas fluctúen entre los 15 v 16 grados centígrados en zonas bajas, mientras que en las regiones altas se prevé que el termómetro marque hasta menos cinco y menos siete grados centígrados.

La explicación es que: "una masa de aire polar proveniente de la región ártica muy grande, lo cual ha generado que durante su descenso hacia el sur del continente se mezcle con el aire proveniente de los frentes frios y contribuya al recrudecimiento de la temperatura", por lo que vio normal que a la semana se registren dos o tres frentes fríos en cadena y de corta duración o solamente uno de mayor duración.

CONDICIONES **INVERNALES SEVERAS**

El frente frío número 22 seguirá provocando estragos en casi todo el territorio nacional, donde las condiciones invernales severas con marcado descenso de temperatura será una constante; en la partes altas habrá nevadas y un evento de norte severo en el Golfo de México, en el Distrito Federal y Valle de México el termómetro bajará a 5 grados por la madrugada de hoy.

El Servicio Meteorológico Nacional advirtió que por la mañana el frente se extenderá desde

nevadas y fríos intensos en las Sonora hasta la Mesa Central y se moverá hacia el este-sureste alcanzando la Península de Yucatán por la noche, ocasionando nublados con lluvias en gran parte del país.

> La amplia e intensa masa de aire polar ártica que lo impulsa cubrirá al país asociada con fuerte humedad del Pacífico, manteniendo ambiente gélido con temperaturas frías a muy frías, nublados, lluvias y vientos moderados a fuertes en la mayor parte del territorio a partir de este dia y hasta el domingo 11.

EL DF UN CONGELADOR

La Secretaria de Protección Civil del Distrito Federal se declaró en alerta amarilla ante las condiciones adversas que depara el clima para este día, en que espera, por pronóstico del SMN, una temperatura mínima de entre cinco a siete grados, con presencia de viento a una velocidad de 20 a 30 kilómetros por hora.

Atendiendo esas circunstancias continuará con su programa En Frío Invierno, Calor Humano, cuya finalidad es proteger a las personas más vulnerables, sobre todo niños, adultos mayores y aquellas que se encuentran desprotegidas o en situación de calle, que son trasladadas a dependencias encargadas de brindarles apoyo durante el periodo invernal.



Página 1 de \$ 8843.04 Tam: 287 cm2 GGUERRERO